
議会報告会 報告書 

実施日時 平成３１年１月３１日（木曜日）１９：００～２０：００ 

会  場 働く女性の家 軽運動室 来場者数  6 人 

役割分担 班長    石田 哲 

司会進行  梅村 勝久 

報告（総務常任委員会）  秋永 安次 

  （文教福祉常任委員会）福井 節子 

  （産業建設常任委員会）髙木 広和 

記録 早川 浩德 

受付 河越 安実治  万木 豊 

挨拶 吹田 薫 

【報告に関する質疑応答】 

（問）浜松市の中山間地域について報告を聞いたが、以前はこだまだけが停車

していたのが人口増でひかりが１時間に 1 本停まるようになり観光客等が増

えている。これを研修してどのように活かしていくのか。2023 年の北陸新幹

線の敦賀延伸も踏まえてどのように高島に観光客に来てもらうか。たとえば、 

今津に 1 日 4 本しか停まらないものを、敦賀〜大阪間の運行になったときに

すべて停めることができれば人が訪れ人口増加にもつながるのではないか。人

口の流出が進んでいるので、鉄道など交通インフラの整備、大型スーパー等の

設置、旧庁舎予定地の企業誘致など跡地利用など、研修の成果を高島の発展に

しっかりとフィードバックして欲しい。企業に来てもらって、企業からの税収

を増やすということに取り組んでいただきたい。NPO は財源もないので、

NPOに頼らず市をあげて取り組んで欲しい。 

 

（答）浜松では、中山間地域の振興は NPOが積極的に取り組んでいるが高島

では同じことをしようとすると財源の問題があります。インフラ面での整備や

企業誘致、観光面でのインバウンド誘客なども非常に大切です。執行部と協議

して進めていきたいと考えています。 

 

【意見交換】 

（問）議会報告会に参加するのは初めてでいろいろとご尽力いただいているこ

とを知ることができたのは良かった。今津町のまほろばの郷に居住しておりま

すが、私道の水のインフラの問題、管理業者による不当な請求に悩んでいます。

12 月に議会宛に陳情書を提出し、議長から説明の上で議員の皆さんに配布さ



 

れたと聞いており、感謝している。産業振興や地域の文化事業の発掘、防災整

備が大切なのは良くわかるが、まず高島市に安心して暮らす生活条件の基本を

なんとかしてほしいという思いがある。陳情した件について何か動かれている

のであれば教えていただきたい。 

 

（答）各議員のレターボックスに配布、および議会としてどういった対応がで

きるのかということについて担当課と協議しました。現時点ではここまでだ

が、このことは議員も皆承知しているので、今後すぐにとは言わないがそうい

う方向で動いています。 

 

（問）予算の報告をいただきたい。 

 

（答）予算についての報告は、①「前回までの報告会で予算の報告が非常に時

間がかかった」②「市が発行する広報たかしまに掲載している」ので、そこに

あえて時間をとって説明することはやめようと広報委員会で決めたので省き

ました。それよりも皆さんができるだけ日常生活の中で色々お感じのことを直

接伺おうと、そういう時間を取ろうと以前に比べれば今日の報告会の形を少し

変えて実施をしています。そのようにご理解いただきたいと思います。 

 

（問）野良猫の被害、苦情（フンの後始末など）、そういったことも環境問題

の一つだと思う。滋賀県では、野良猫等を救済する仕組みがないが、広島や兵

庫など他府県ではいろいろと取り組みがされているところもある。殺処分など

を防ぐ仕組みだけでなく、子どもたちへ命の大切さを伝えることについて気に

かけていただきたい。 

 

（答）ご意見として持ち帰らせていただきます。 

 

（問）かつて 30 年 40 年前は琵琶湖の湖岸は綺麗だったが、今はそうではな

い。子どもたちが琵琶湖で泳げない。観光面でのことも考えると地元を綺麗に

するということについて取り組んで欲しい 

 

（答）ご意見として持ち帰らせていただきます。 

 

以上 

 



 

高島市議会議長 廣本 昌久  様 

 

平成３１年 ２ 月 ６ 日 

 

高島市議会報告会開催要綱第９条第１項の規定により提出します。  

 

１班 班長 石田 哲 

 


